



PÂQUES-EN-PROVENCE SOUVENIR VÉLOCIO

19, 20 ET 21 AVRIL 2014

FÉDÉRATION FRANÇAISE DE CYCLOTOURISME



OFFICES DE TOURISME PERNES-LES-FONTAINES

Place Gabriel Moutte
Pernes-les-Fontaines
Tél. : 04 90 61 31 04
Internet : www.tourisme-pernes.fr

PAYS DES SORGUES

Place de la Liberté
L'Isle-sur-la-Sorgue
Tél. : 04 90 38 04 78
Internet : www.ot-i-delasorgue.fr

CONTACTS ORGANISATEURS PERNES-LES-FONTAINES

Club Vélocio Pernois
MARTIN Claude
Tél. : 06 82 59 40 81
Courriel : martin@velocio.fr
Internet : www.velocio.fr

SAUMANE-DE-VAUCLUSE

Vélo Club Islois
Courriel : lebailhelene@voila.fr





Saumane-de-Vaucluse

Le village de Saumane, auquel on a ajouté la particule « de Vaucluse » pour le distinguer de son homonyme cévenol, ne compte que 760 habitants. Il est bâti à l'extrémité d'un vaste plateau calcaire semi décomposé et couvert par la garrigue qui on appelle les monts de Vaucluse. Il est resté longtemps oublié, abandonné par ses habitants descendus chercher du travail dans les conserveries de L'Isle-sur-la-Sorgue toute proche (5 km) ou aux papeteries de Fontaine-de-Vaucluse (4 km). Dans les années cinquante, ce n'était que maisons fermées, murs menaçants ruines et ruelles caillouteuses. Aujourd'hui, c'est un coquet et minuscule village restauré avec amour par ses habitants, lesquels ne sont pas tous originaires des lieux mais qui ont su garder leur caractère aux quelques étroites ruelles, aux fontaines, au lavoir.

L'église est dédiée à Saint-Trophime, premier évêque d'Arles. Sur son promontoire rocheux, on ne voit qu'elle en montant depuis L'Isle-sur-la-Sorgue, on ne devine pas les maisons blotties derrière elle. Pendant longtemps, seul un mauvais chemin permettait d'accéder au village. Dans les années 1860, une nouvelle route a été taillée dans le roc pour y accéder plus facilement, mais non sans peine car brusquement la pente se fait rude. Un donjon carré, vestige d'un premier château féodal domine les vieux toits. Il surveillait autrefois la route et la plaine, aujourd'hui il vous donne l'heure. Du vieux lavor dont la fontaine dispense en chantonnant une eau fraîche et limpide, un chemin taillé à flanc de rocher permet d'accéder à la grille du « nouveau » château. Celui-ci appartient à l'abbé de Sade, onde du célèbre marquis, lequel passa ici quelques années de son enfance de 1745 à 1750. L'édifice appartient aujourd'hui au Conseil général de Vaucluse mais il est géré par la Communauté de communes des pays de Sorgues et monts de Vaucluse qui entreprend de sérieux travaux de restauration et le destine à des manifestations culturelles. Il est bâti sur un épieron rocheux autrefois occupé par un oppidum ligure. C'est

Les bories, cabanes de pierres sèches, témoignent d'une ancienne et longue occupation du plateau, aujourd'hui envahie par les pins.

une construction massive de forme pentagonale tout à fait originale, défensive à l'origine avant des remaniements ne la transformèrent en demeure de plaisir. Elle a notamment pour intérêt son accès par une « calade » encasée et voûtée, véritable coupe-gorge pour des assaillants, et sa vaste esplanade herbeuse ombragée de grands pins d'où la vue s'étend très loin, jusqu'à la ligne bleue des Alpilles. Ce devait être une fortresse imprenable avant de s'humaniser.

Les cyclotouristes se rassembleront en ce lieu pour leurs Pâques provençales et pourront y pique-niquer agréablement. Ils n'oublieront pas de visiter les quelques ruelles étroites et pittoresques du village. Ils pourront aller à la découverte des nombreuses bories des vallons alentour, à pied ou à vélo (mais il leur faudra de bons pneus car les chemins sont caillouteux). Par des petites routes serpentant parmi les chênes truffiers, les amandiers, les oliviers et les vignes, d'autres préféreront s'en aller visiter Le Beauzet, Venasque, Lagrasse, Gordes ou tout simplement se laisseront glisser jusqu'à la Fontaine-de-Vaucluse qui sera en hautes eaux.

De la ville de Pernes-les-Fontaines qu'on ne présente plus et qui assurera les randonnées du samedi et du lundi avec l'expérience, l'efficacité et la convivialité qu'on connaît aux Pernois, les cyclotouristes pourront le dimanche matin gagner Saumane directement s'ils le souhaitent. Ils prendront la route de Saint-Didier, salueront à la sortie de Pernes-les-Fontaines la statue de Paul de Vivie, créateur de ce rassemblement pascal en Provence et fondateur du cyclotourisme, bifurqueront à droite et monteront sur le plateau en passant sous le minuscule village de la Roque-sur-Pernes, puis descendront dans les pins sur Saumane. Ils remarqueront à droite les hautes grilles et la majestueuse allée de cyprès d'Italie du domaine de Valescure. Il ne leur restera plus qu'un court raidillon pour atteindre la concentration et revoir leurs amis venus de tous les coins de France.



Repartez avec un souvenir !
Médaille en vente sur place : 6 €

TARIFS

ROUTE:

Adulte licencié FFCT : 5 €
Adulte licencié FFCT 2^e membre : 3 €
Moins de 18 ans FFCT : Gratuit
Adulte non licencié FFCT : 8 €
Moins de 18 ans non licencié : 2 €

PÉDESTRE :

Adulte : 3 €
Moins de 18 ans : 1 €

PERNES-LES-FONTAINES SAMEDI 19 ET LUNDI 21 AVRIL

SAMEDI 19 ET LUNDI 21 AVRIL

ACCUEIL :

de 7 h 30 à 10 h 30 - Clôture 15 h 00
Complexe sportif Paul de Vivie
391 avenue René Char
84210 Pernes-les-Fontaines

PARCOURS :

3 Parcours Route : 60, 80 et 100 km
2 Parcours Pédestres : 8 et 12 km



SAUMANE-DE-VAUCLUSE DIMANCHE 20 AVRIL

ACCUEIL :

de 8 h 00 à 12 h 00 - Collation offerte
À partir de 11 h 30 : Allocutions de Dominique Lamouller, président de la FFCT et du maire de Saumane-de-Vaucluse.
Résultats des Flèches, Fléchettes et Traces Vélocio par l'Audax Club Parisien.
Exposition de vélos anciens à la Salle des Fêtes du 19 au 21 avril.